

## RINGKASAN

SINTA MAULIDINIAH. Penerapan *Corporate Social Responsibility* (CSR) : Program Peduli Lingkungan dan Rumah Tidak Layak Huni di Perumda Tirta Pakuan. *Corporate Social Responsibility (CSR) Implementation : Environment Care Programs and Uninhabitable House at Perumda Tirta Pakuan* . Dibimbing oleh Dr. WONNY AHMAD RIDWAN, MM

Program *Corporate Social Responsibility* (CSR) dilaksanakan tidak semata untuk kepentingan ekonomi saja, melainkan harus dengan mempertimbangkan dampak sosial dan lingkungan. Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor melaksanakan program CSR dengan tujuan memperbaiki kualitas lingkungan serta meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Dasar hukum pelaksanaan program CSR di Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor tercantum dalam Peraturan Daerah Kota Bogor Nomor 6 Tahun 2016 tentang Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan Perusahaan.

Tujuan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yaitu untuk memahami dan menjabarkan penerapan *Corporate Social Responsibility* (CSR) dan mengidentifikasi kendala pelaksanaan program CSR serta memberikan saran pada Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor. Lokasi Praktik Kerja Lapangan (PKL) terletak di Jalan Siwasegi Nomor 121, Kelurahan Sukasari, Kecamatan Bogor Timur, Kota Bogor, Jawa Barat. Metode yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu studi pustaka, wawancara, dan observasi.

Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor melaksanakan penerapan Program CSR di wilayah sekitar aset perusahaan seperti wilayah sumber mata air yang meliputi Desa Tangkil dan Desa Kota Batu, wilayah instalasi pengolahan air yang meliputi Kelurahan Cipaku dan Kelurahan Genteng, serta wilayah *intake* dan transmisi air baku pada Desa Ciherang Pondok. Program yang dilaksanakan antara lain program peduli lingkungan, program Rumah Tidak Layak Huni (RTLH), program sunatan masal, program pendistribusian hewan qurban, program pemasangan jaringan air gratis, program bantuan mobil *ambulance*, dan program perbaikan jembatan.

Kendala yang dialami oleh Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor dalam penerapan program CSR adalah kurangnya komunikasi yang terjalin antara pihak perusahaan dengan masyarakat pada kelompok program dan masyarakat penerima bantuan, keterbatasan dana dari perusahaan, serta kurangnya inovasi yang diberikan dari pihak Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor terhadap suatu program.

Kata kunci : lingkungan, masyarakat, penerapan, tanggung jawab